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令和５年度への繰り越し事業の数　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　54 件

すこやかふれあいセンター (尾之間 )

 屋根修繕事業の繰越　　　　　250 万円

現場を見たところ、一部は

完了しているようだが、繰

り越す理由は。

　　　福祉支援課長　台風で大きく破損した

　　　部分は修繕できたが、アクリル部分に

ついては、全体的な修繕が必要との指摘が

あったため。

答

議員の視点

50 件以上の事業が繰り越さ

れている。繰り越す理由を

全て出していただきたい。

　　　政策推進課長　財政係の方で取りまと

　　　め、報告したい。答

議員の視点

令和５年第１回定例会

■令和５年 第１回定例会

令和４年度一般会計補正予算

６億 7,116 万 4 千円を追加し、

総額 132 億 1,610 万1千円に

電気料金の減額条例
国からの補助があり、１kWh あたり

3.5 円の減額を行う事を承認

渡邉博之渡邉博之

議員の視点1kWh あたり 3.5 円というの

は、直接、家計に当てはま

る数値か。

　　　電気課長　６各家庭に設置してある電

　　　力量計の数値を読んで、その数値に対

しての 3.5 円。(家計から )直接減額となる。

答

山岳部環境保全基金への積立　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　220 万円 ( 追加 )

毎年一般会計から、数千万

円単位で持ち出しが続いて

いるが、抜本的な対策は。

　　　観光まちづくり課長　昨年度よりは回

　　　復していると思うが、関係機関とも協

議をしながら検討を重ねていきたい。

答

議員の視点

岩川卓誉岩川卓誉

町有地の売り払い収入　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　392 万 6 千円

土地売り払い収入の内容は。

　　　政策推進課長　町有地と隣接する土地

　　　の所有者４名から申し出があり、宮之

浦地区が１件、尾之間地区が３件で、合計で

392 万 6 千円の土地の売り払いを行った。

答

議員の視点

榎光德榎光德

神山小学校特別支援教室改修工事

 の繰越　　　　　　　　　　　　　830 万円

　　　教育長　肢体不自由児教室を設置する

　　　にあたり、どこにその教室を設置する

かという事を検討してきた。少し大きな工事

になることが予想されたが、空調や水回り関

係は、４月までに、また、車いす移動のため

の大規模な工事も夏休みに実施する方向で、

受け入れに支障は無いものと考える。

答

　　　大角利成　神山小学校の新入学児童の

　　　中に、支援が必要な児童がいるという

説明があったが、工事が遅れた理由は。

問

新型コロナワクチンの接種業務委託料　　　　　

　　　　　　　　　　　△ 2,246 万 1 千円

　　　健康長寿課長　３回接種者が 66.8%、

　　　４回接種者が 48.38%、５回接種者が

26.41% と伸び悩んでおり、その分を減額する。

　　　榎光德　新型コロナワクチン接種業務

　　　委託料が減額となっているが、理由は。

答

問

大角利成大角利成

緒方健太緒方健太

※町の配電区域の場合。

３月７日①３月７日① ３月７日②３月７日② ３月 24 日３月 24 日

動画で
チェック！
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次
は
、
令
和
５
年
第
１
回
定
例
会

令和５年第１回定例会

新ごみ焼却施設の工事請負費　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　5 億 5,000 万円

本工事に関する入札に疑念

がある。町長は担当課から

どのような相談を受けてい

て、今後、川崎技研にどの

ような質問をするのか。

　　　生活環境課長　私の方からは、まだ町

　　　長に質問状等の相談はしていない。答

議員の視点

真辺真紀真辺真紀

　　　町長　最終本会議までに間に合うかは

　　　分からないが、確認したいと思う。

　　　真辺真紀　予定価格を公表していたに

　　　もかかわらず、はるかに超える札が

入った事について、町長自身はどう思うか。

答

問

コロナウイルス対策の公共交通支援金　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　2,800 万円

　　　政策推進課長　航空路１業者、航路３

　　　業者に一律 400 万円。バス３業者、タ

クシー３業者に一律 200 万円で、計 2,800 万

円の支援。

　　　真辺真紀　この支援金の詳細は。

答

問

消防団員報酬の減額　　　　
　　　　　　　　　　　　△ 628 万 5 千円

消防団員報酬が減額となっ

た理由は。

　　　総務課長　令和４年度は、操法大会へ

　　　の出場を辞退したため。答

議員の視点

渡邊千護渡邊千護

　　　渡邉博之　10 億円も見積りを誤るとい

　　　うのは、疑念は広がっていくと思う。

町にはやはり、追及をしていただきたい。ま

た、業者を審査した審査会の情報を開示して

いただくようにお願いしたが、担当課では

迷っている。情報は公開できないのか。

問

　　　副町長　私が検討会の委員長を務め

　　　た。情報開示ができるかどうかは検討

中なので、後以て確認していただきたい。

答

　　　　真辺真紀　新しいごみ処理施設の建設

事業者を決める一般競争入札では、事前に公表

されていた税抜きの価格 24 億 6,100 万円に対

して、川崎技研が約15億円も上回る39億 5,000

万円で入札していた。

　２月 17 日に公正取引委員会に電話をしたと

ころ、町は川崎技研に対して、なぜ予定価格を

超える入札をしたのか事情を聞く必要があると

の見解を示した。２月 24 日に同僚議員と生活

環境課を訪ね、３月定例会の開会までに、川崎

技研に事情を聞くようお願いをしたが、現段階

において回答も聞いていないので、最終本会議

までに確認いただき、疑念を払拭していただい

た上で、本予算案を提案していただく必要があ

ると強く思う。

反対！

　　　岩川卓誉　12 月議会では、新ごみ処理

施設の建設工事請負契約に、出席議員の全会一

致で可決した。今回のこの補正予算は、(補助

金の兼ね合いから )その議決した契約金額内で

前倒しして実施したいという提案。入札の妥当

性については、最初に一般競争入札にかけた時

点で競争が働いおり、瑕疵は無いと考えられる。

　ただし、川崎技研の過大な入札については、

この予算の採決とは別に、引き続き調査を行っ

ていただくのが筋であると考えている。真摯に

ご対応いただきたい。

賛成！

■採決■
賛成：11名

岩川卓誉、内田正喜、中馬慎一郎、相良健一郎

岩山鶴美、榎光德、緒方健太、高橋義友

日髙好作、岩川俊広、大角利成

反対：４名

小脇淳智郎、真辺真紀、渡邊千護、渡邉博之

　　　　渡邊千護　予定価格をはるかに上回る

入札をした川崎技研に質問をして、疑念を払拭

できる内容の回答が返ってきてから、再度予算

を提案していただく必要があると思う。

反対！

■一般会計予算に対する討論■
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令和５年第１回定例会

令和５年度一般会計予算
６億 7,116 万 4 千円を追加し、

総額 132 億 1,610 万1千円に

レク森へ資金を貸付け
年間 300 万円を限度に、町から

資金を貸し付ける条例を提案

議員の視点この条例を制定するに至っ

た経緯と、レク森の財政状

況、林野庁との協議は。

　　　観光まちづくり課長　コロナで収入が

　　　減った。林野庁とも協議をしたが、屋

久島のように多くの職員を抱えている例は他

に無く、町にお願いできればという声があっ

た。法人格を有さず、民間からは借り入れる

ことができない。貸付金は年度内に返還予定。

答

岩川卓誉岩川卓誉

旭牧場でも雌牛預託を
長峰牧場だけでなく旭牧場でも

雌牛の預託ができるよう条例を改正

　　　産業振興課長　退職した職員もおり、

　　　募集をかけている状況。職員３名は維

持する方針で、牧場の統合等も検討したい。

答

　　　岩川卓誉　南部の畜産農家にとって朗

　　　報だが、職員配置や体制は十分か。問

※レク森とは…ヤクスギランドや白谷雲水峡

等。林野庁が『自然景観に優れ、国民の教育

的利用等に積極的に供する事が適当と認めら

れる国有林野』として選定するエリアのこと。

本庁宿直業務委託 (個人委託契約 )　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　780 万円

個人契約の場合、事故、事

件等の際に、どういった責

任になるのか。できれば会

計年度任用職員で雇用する

等、考えていただきたい。

議員の視点

緒方健太緒方健太

民間資金等活用事業調査業務委託　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　1,500 万円

　　　政策推進課長　宮之浦の総合センター

　　　と体育館について、体育館とホールを

多目的に使えるような形のアリーナを検討し

たい。それについて、民間資金を活用できな

いか、内閣府の事業を入れて、令和５年度で

しっかり調査し、実効性あるものにしたい。

答

　　　緒方健太　民間資金等活用事業調査業

　　　務委託とは、どういった事業か。問

放課後健全育成事業委託 (学童 )　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　6,350 万円

昨年度の 1,485 万 6 千円か

ら大幅に上がっているが、

その内容は。

　　　福祉支援課長　これまでは２箇所だっ

　　　たが、新規に３箇所の申請があった。

うち１か所については、施設整備の補助もあ

り、今年度は事業費が膨らんでいる。

答

議員の視点

中馬慎一郎中馬慎一郎

　　　中馬慎一郎　１日の利用者が平均して

　　　10 人以上いることが、補助の要件と

なっているが、県や国の条文では離島はその

限りではないとされている。今後、10 人未満

でも補助できるよう検討してほしい。

意

環境保全等業務委託　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　2,200 万円

　　　観光まちづくり課長　一湊と安房で海

　　　底清掃を行った。海中のゴミに関する

ＰＲ動画や冊子を作成し、情報発信をする。

答

　　　中馬慎一郎　昨年も同様の事業 (海底

　　　清掃等 )が行われたが、その成果物は。

また、今年の事業の内容は。

問

ごみ処理施設管理費　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　１億 2,999 万円

　　　生活環境課長　当初の 17 名体制が 24

　　　名体制に、16 時間運転が 24 時間運転

になったことが主な要因。新施設では、20 年

間の長期スパンで、維持管理を含めた見積も

りを取る予定。

答

　　　岩川卓誉　ごみ焼却施設の管理費が、

　　　15 年前の 6,500 万円から２倍程に膨れ

ているが、新施設建設にあたりコスト削減は。

問
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屋久杉加工協同組合運営資金貸付金　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　  400 万円

世界自然遺産登録 30 周年記念事業

 負担金 　　　　　　　　　　　　365 万円

訪日外国人旅行者受入環境整備事業

 補助金　　　　 　　　　　　　2,200 万円 次
は
、
総
務
文
教
常
任
委
員
会

令和５年第１回定例会

私的二次救急医療機関補助金　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　817 万円

私的二次救急医療機関とい

うのは、徳洲会を指してい

るのか。

　　　健康長寿課長　国が指定している私的

　　　二次救急医療機関について、屋久島町

の場合は徳洲会だけが対象であり、そこに対

する救急医療の補助金。

答

議員の視点

榎光德榎光德

　　　観光まちづくり課長　ノベルティー

　　　グッズと冊子、のぼり旗等を製作した。

港や空港、公共施設等に配布できればと考え

ている。新年度は、(白神との )合同プロモー

ションを、東京、大阪で。世界自然遺産登録

30 周年記念事業は、実行委員会への 50 万円

と、住民団体との連携を念頭に 150 万円。

答

　　　榎光德　世界自然遺産登録 30 周年事

　　　業で負担金が組まれているが、どのよ

うな事業内容なのか。

問

　　　産業振興課長　８社ほど。400 万円の

　　　予算は、組合全体の運営資金というこ

とで、年度当初に貸し付けて年度末に返還し

てもらうという形を取っている。

答

　　　榎光德　屋久杉加工組合は、大変厳

　　　しい状況だと思うが、今、何社ぐらい

いて、貸付金の限度額はいくらか。

問

　　　観光まちづくり課長　(関連は無く )

　　　この予算については、2019 年から

2023 年度までの時限補助。Wi-Fi やトイレの

洋式化等に対する支援を行っている。

答

　　　榎光德　クルーズ船の寄港の際に、

　　　太鼓や吹奏楽部、特産品の提供等をし

てきたと思うが、この予算と関連があるか。

問

■一般会計予算に対する討論■
　　　　真辺真紀　予定価格が公表されていた

にもかかわらず、15 億円も高い札を入れた理

由について、当該業者に対し問合せしていただ

いていないため、今なお疑念が残っている。こ

こを払拭していただいた上で、再度、ごみ処理

施設の整備事業費だけは提案していただきた

い。他の一般会計の予算案には賛成するが、こ

の予算が含まれるため反対。

反対！

　　　榎光德　ただいまの反対討論は、一般会

計全体を指すものと思う。この契約については、

12 月定例会で執行部から報告があり、16 日の

最終本会議で、全会一致で可決。(本予算には )

給食費の第２子以降の無償化等、町民の生活に

直結したものが多数含まれている。クリーンサ

ポートセンターについても、老朽化に伴い、度々

故障等が発生していて、一刻も早い改善が必要。

賛成！

　　　　渡邊千護　川崎技研に対して、町の方

から質問をし、何らかの回答を得るべき。疑念

が払拭されない以上は、私は賛成できない。

反対！

■採決■
賛成：11名

岩川卓誉、内田正喜、中馬慎一郎、相良健一郎

岩山鶴美、榎光德、緒方健太、高橋義友

日髙好作、岩川俊広、大角利成

反対：４名

小脇淳智郎、真辺真紀、渡邊千護、渡邉博之

　　　　渡邉博之　給食費等、優れた予算もあ

るが、反対議員がいる中で、委員長報告も単純

であり、議論が尽くされなかったのでは。住民

が納得できるよう追及すべきだった。

反対！

　　　岩山鶴美　12 月議会で工事請負契約の

議決が全会一致でなされた。その時には何も言

わずに、つじつまが合わない。真辺議員が公正

取引委員会に電話を掛けたそうだが、公正取引

委員会は調査に入っていないようだ。おかしい

ことがあれば公正取引委員会がやるべきで、町

が動く必要は無いと思う。修正案を出さずに否

決することは、一般会計全てを否定すること。

賛成！
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各公民館へのブロードバンド
導入補助金

過疎計画の変更

総務文教常任委員会

( 計画期間が )令和５年～

８年と区切る理由は。

議員の視点

　　　政策推進課長　過疎地域持続的発展計

　　　画は令和３年度から令和７年度まで 5

年間の期間で計画書が作られており、令和７

年度末には、令和８年度からの新たな５年計

画を作る。法律がある以上は更新していく。

答

辺地計画の変更
　　　渡邉博之　電気通信に関する施設の事

　　　業費がゼロだが、例えばどんな事業か。問
　　　総務課長　光ファイバーの敷設等は、

　　　この電気通信事業の項目に入る。答

令和５年第１回定例会

■令和５年第１回定例会

渡邉博之渡邉博之

※過疎計画・辺地計画とは…それぞれ５ヶ年の

計画。計画に記載された事業に対し、過疎対策

事業債や辺地対策事業債を借り入れることがで

きる。( ７割～８割が普通交付税として返って

くる、有利な借金。)

教職員住宅を教育支援セン
ターとして使用できるよう、

条例を一部改正

　　　教育総務課長　トイレや設備には支障

　　　はない。また、送迎も通学時間とずら

す等の対応をしており、周辺からの声は無い。

答

議員の視点

榎光德榎光德

北部教育支援センターとし

て利用するにあたり、トイ

レや設備に不具合はないか、

また周辺住民への説明など

の対応はしているか。

町長交際費の根拠は
　　　渡邉博之　町長交際費についての予算

　　　計上はどのような検討がなされたか。問
　　　総務課長　令和５年度は世界自然遺産

　　　登録３０周年や国体もあるので例年並

みの予算要求をしている。

答

議員の視点

高橋義友高橋義友

公民館ブロードバンド導入

事業補助金の説明を。

　　　社会教育課長　公民館等に無料 Wi-Fi

　　　を整備する際、12 万円程補助する制

度。令和４年度で９地区が未導入であったが、

(区長さん方とも検討し)200世帯以下の集落、

又は 400 世帯以下で高齢化率が 40％を超えて

いる集落については、月額 5,000 円を上限に

通信費を補助する形で、要綱を改正中。

答

総合センターのピアノの調律

　　　地域住民課長　以前は学校に合わせ一

　　　緒にお願いしていたが、急な修繕が必

要な時に対応できないという事で今年からは

別途予算計上して管理をしていく事にした。

　　　榎光德　総合センターのピアノ調律業

　　　務委託に併せ、学校の調律も同時期に

行えば効率が良いと思うが検討は。

答

問

国体に向けた一湊海水浴場
臨時駐車場の工事

　　　教育総務課長　３年前も一部やった

　　　が、十分水はけが出来ていない箇所が

あり、今回は排水工事を主に考えている。

　　　高橋義友　国体に向けた工事は、どこ

　　　までの施行をしていくか。

答

問

フェリー太陽Ⅱの会計
　　　渡邉博之　運航雑収益の内容と建造費

　　　の年賦支払い見通しについて説明を。問
　　　政策推進課長　昨年度のドック時に

　　　自動販売機を設置したので、今年度、

航路附属施設使用収益として２万 4,000 円を

計上。また、島民割引の (国・県負担分 )271

万 5,000 円も見込んでいる。船舶建造年賦支

払金は、令和 14 年２月に終了する形で契約

を結び直し、支払っている。

答
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過疎地域産業振興促進条例
を制定
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他にも固定資産税の免除に

ついて、定めている条例が

ある。どちらに利便性があ

るのか。

議員の視点

　　　政策推進課長　国土交通省から、令和

　　　５年度以降の離島税制については、産

業振興促進事項を過疎持続計画の中に盛り込

み、こちらの方を優先的に使うよう通達が来

た。今後は新しい条例を使ってほしいという

旨の附則になっているので、今後、「屋久島

町離島振興対策実施地域産業開発促進条例」

は時期を見定めて廃止になる可能性もある。

答

職員が休憩時間を柔軟に
取れるよう条例を一部改正

　　　総務課長　勤務の状況により現場作業

　　　等で、12 時から 13 時を超えて休憩を

する事が該当すると思う。

答

現地視察調査
　３月 14 日に、楠川城跡地の工事現場、一湊

中学校体育館解体現場、一湊海水浴場臨時駐車

場棟を巡回視察。

一湊中学校体育館の解体現場を視察一湊中学校体育館の解体現場を視察

　　　岩川卓誉　情報を整理し、広く広報し

　　　てほしい。意

職員の事務開始時刻を
午前５時から可能とするよう、

条例を一部改正
　　　岩川卓誉　午前５時から勤務の具体的

　　　な運用はあるか。また、会計年度職員

にも適用されるのか。

問

　　　総務課長　子育てしながら、働く時間

　　　を選択できる。制度を周知しながら、

育児休業や短時間勤務をする職員が出てきた

ら、対応したい。フルタイム会計年度職員に

は適用する。

答

令和５年第１回定例会

岩川卓誉岩川卓誉

　　　岩川卓誉　この条例が改正されること

　　　で、具体的な運用を想定しているか。問

　　　岩川卓誉　職員が、庁舎で休める場所

　　　を確保することも検討して欲しい。意

宿直守衛業務の個人委託
　　　岩川卓誉　会計年度任用職員や、民間

　　　会社への委託にしたほうが良いと思う

が、検討されたことはないか。

問

　　　総務課長　会計年度任用職員では時間

　　　帯によっては時給が変わる。民間の警

備会社への委託については、戸籍の届出や停

電や断水等の電話対応、災害時の対応もある

ので、難しい。

答

山尾三省記念会補助金

　　　教育総務課長　今までは後援という形

　　　で携わっていたが、子供たちに作品を

公募して、応募したものが文集になる事に対

し、教育委員会としては後援ではなく共催と

いう形が望ましいということになった。その

ため、負担金補助金を廃止し、令和５年度は

印刷製本費のほうで、予算計上した。

　　　高橋義友　山尾三省記念会への補助金

　　　は廃止になった理由は。

答

問

宮之浦総合体育館の活用は
　　　岩川卓誉　民間資金等活用事業調査業

　　　務委託関連で、宮之浦総合体育館の所

にアリーナ建設の話もあった。町の考えは。

問

　　　政策推進課長　アリーナの設置場所に

　　　ついては、第１案～第３案の候補地が

あったが、イベント等があったときは、野球

場を臨時的駐車場にする可能性があるという

ことで (総合体育館の位置に )決まった。

答

※屋久島町公共施設再配置ワークショップ

　21 名の町民による議論が交わされ、３つの

中学校区ごとに、各施設の集約

複合化・廃止等について提言を

まとめている。( 町 HP の URL → )
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レク森貸付金の積算根拠は

山岳部のし尿搬出について

■令和５年第１回定例会

産業厚生常任委員会

( 高塚・新高塚小屋の )し

尿は、現在ほとんど搬出で

きていないと聞くが。

議員の視点

　　　観光まちづくり課長　以前も説明した

　　　が、業者が、トロッコの故障もあり 10

か月ほど運べない状況で、そのあと 3月まで

には終わらせるということであった。町とし

ても再三お願いはしているが、作業に至って

いないところ。そんな中で、町の職員も先日

も山へ行き、応急処置ではあるが、汲み取り

等の対応をしている。

答

屋久島レクリエーションの

森保護管理協議会運営資金

貸付金の限度額 300 万円の

根拠は。

議員の視点

　　　観光まちづくり課長　職員の人件費に

　　　係る部分が 250 万円 /月ほど、諸経費

が 50 万 / 月。平均的な一月分の経費、また

返済可能な額として 300 万円と設定した。

答

高齢者サロンへの補助金
　　　大角利成　高齢者サロンに補助金を出

　　　しているが、令和５年度の見込みは。問
　　　健康長寿課長　サロン活動の支援事業

　　　として初年度の団体に 43 万円、3年目

以降の補助対象となっているのが湯泊・平内・

楠川・中間の４団体は会場借り上げがあるの

で 18 万円、安房・原・小島の３団体に 6万円。

新規団体があるかはわからない。

答

生活保護の傾向は
　　　大角利成　生活保護扶助費は、町全体

　　　でどういう動向か。問
　　　健康長寿課長　生活保護については、

　　　主に高齢化に伴う人口減少により、４

年間で、大体 30 名弱の減少がみられる。費

用については、高齢化等により医療部分につ

いておおきな増額となっている状況。特筆す

べきは、腎臓の透析患者が入ってきた場合。

答

ワクチンの接種予定は

( コロナ )ワクチン接種対

策費、何名程度を見込んで

いるか。

議員の視点

　　　健康長寿課長　1万人を予定。平日と

　　　休日で接種委託料が違う。平日で 8千

件、休日で 2千件を予定。

答

令和５年第１回定例会

陳情「小瀬田、長峰地区の歩道整備について」

　　　日髙好作　５月から５類に分類され５

　　　回目の接種率も極端に少ないように思

うが、それでも 1万人を見込んでいるのか。

問

　　　健康長寿課長　５～８月は高齢者と基

　　　礎疾患を有する方や医療従事者を対象

とし、９月以降は１～２回目を接種した５歳

以上の全ての方が対象。高齢者等の２回目の

接種も可能で、その数を見込んでいる。

答

結婚 ・ 新生活支援事業とは
　　　日髙好作　新規の結婚新生活支援事業

　　　について、詳しく。問
　　　産業振興課長　29 歳以下は世帯 60 万

　　　円まで、39 歳以下は世帯 30 万円まで。

年齢に応じた区分を設定している。内容は、

住居費、引っ越し費用、リフォーム費用。来

年度 4月 1日以降に、婚姻をした世帯が対象。

答

渡邊千護渡邊千護

大角利成大角利成

日高好作日高好作

杉の茶屋の利用状況
　　　大角利成　杉の茶屋 (自然館近く )の

　　　現在の利用状況は。問
　　　産業振興課長　林業にも興味を持って

　　　いる方が利用している。メインはカ

フェ。子供達を中心に、木育イベントの実施、

自分たちで企画した林業と関わるようなこと

をしている。使用料は月 2万円で年 24 万円。

答

都市計画区域になると、様々な制限がかかる

ため、地域の声をもっと聴いてからが良い等

の意見があり一部継続審査となった。
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猫の不妊手術への助成

町営の診療所の働き手
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診療所のマンパワー不足が

懸念されるが、特に口永良

部島の看護師は、今後も継

続雇用なのか。見通しは。

議員の視点

　　　健康長寿課長　一昨年、医療従事者が

　　　いない中で急患が発生し、荒天でヘリ

や船も出ないという状況があった。口永良部

島の島民から、看護師をもう一人増やしてほ

しいという要望があり、昨年から探している

がなかなか見つからず、島民で資格を持って

いる人がいないか区長を通じて探してもらっ

ている。看護師が２名いれば、オンライン診

療の可能性も検討できると考えている。

答

猫の不妊去勢に 250 万円。

団体は島内にどのくらいい

るか。

議員の視点

　　　生活環境課長　地域グループというよ

　　　うな形で、北部は宮之浦に 3グループ、

宮之浦以外で 2グループ。南部のほうが盛ん

で、4～5名程度のグループとなっているよう。

昨年、各グループと、保健所を交えて意見交

換を行い、本町も地域猫活動の推進というよ

うな形で進めていく。だいすき基金を活用し

て、３ヶ年で効果を見ながら実施したい。

答

現地視察調査
　３月９日に、宮之浦の総合自然公園入口にか

かる、湯川橋について現地調査を行った。

スポンサーが撤退したとい

う話を聞いているが、50 万

円で足りるのか。予算の増

額が 1番良いと思うが。

議員の視点

　　　観光まちづくり課長　指摘のあるとお

　　　り、サンケイスポーツのほうから、撤

退したいという話があった。事務局の観光協

会にも伝わっている。今月中(要議事録確認)

に関係者を含めて、協議をする予定。これま

で続けてきた事業なので、何とかできるもの

であれば、続けていく方法を探っていきたい。

答

令和５年第１回定例会

電気自動車の購入補助
　　　日高好作　電気自動車の導入につい

　　　て、法人は対応しているのか。問
　　　観光まちづくり課長　金額は普通車、

　　　軽自動車で同様。法人は、レンタカー

やタクシーを含め 2台まで。

答

　　　日高好作　電気自動車について、ほか

　　　の補助もあるのか。問
　　　観光まちづくり課長　国が 80 万円の

　　　補助を継続。県からは、離島に対して

20 万円の補助。ただ、昨年の実績では県補助

への申請は屋久島では 3件だけ。県予算は少

なく、補助枠が無い場合は国と町からの補助。

答

　　　日高好作　目標は 79 台。良いことな

　　　ので、目標達成できるように。意

　　　観光まちづくり課長　公用車のほうも

　　　当然考えていく。現在 2％弱の普及率

を、10 年後に 10％まで持っていきたいとい

う中で、79 台の目標になった。

答

議員の視点

緒方健太緒方健太

町の公用車も、積極的に電

気自動車を活用してほしい。

石田尾茂樹石田尾茂樹

真辺真紀真辺真紀

岩川俊広岩川俊広

■一般会計予算に対する討論■
　　　　渡邊千護　ごみ処理施設整備事業の、

入札の際に、予定価格を大きく上回る金額を提

示した川崎技研に対し、住民から大きな疑念が

持たれている。町として、川崎技研にしっかり

と質問をして、最終本会議までには疑念が払拭

される内容を提示していただきたい。

反対！

■採決■
賛成：４名

日髙好作、岩川俊広、大角利成、石田尾茂樹

反対：３名

小脇淳智郎、真辺真紀、渡邊千護
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結
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岩
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卓
誉

内
田 

正
喜

小
脇 

淳
智
郎

中
馬 

慎
一
郎

真
辺 

真
紀

相
良 
健
一
郎

岩
山 

鶴
美

渡
邊 

千
護

榎 

光
德

緒
方 

健
太

髙
橋 

義
友

日
髙 

好
作

岩
川 

俊
広

渡
邉 

博
之

大
角 

利
成

石
田
尾 

茂
樹

関
連
ペ
ー
ジ

電気事業供給条例の一部改正に伴う専

決処分事項報告承認
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ― 2

一般旅客定期航路事業使用条例の一部

改正に伴う専決処分事項報告承認
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

旅客不定期航路事業使用料条例の一部

改正に伴う専決処分事項報告承認
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度一般会計補正予算(第11号)
可
決

〇 〇 × 〇 × 〇 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇 ― 3

令和４年度

上水道事業特別会計補正予算(第５号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度簡易水道事業特別会計補正

予算(第４号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度国民健康保険事業特別会計

補正予算(第５号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度介護保険事業特別会計補正

予算(第４号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度診療所事業特別会計補正予

算(第４号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度

船舶事業特別会計補正予算(第５号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度

電気事業特別会計補正予算(第４号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

旧尾之間支所庁舎解体工事(１工区)請

負変更契約の締結
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

橋梁補修工事(湯川橋１工区)の請負変

更契約の締結
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

宮之浦多目的集会施設等の指定管理者

の指定
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

過疎地域持続的発展計画の変更
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 6

辺地総合整備計画の変更
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 6

過疎地域産業振興促進条例の制定
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 7

職員の勤務時間、休日、休暇等に関す

る条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 7

職員の育児休業等に関する条例の一部

改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 7

３月 ７日 （火） 　開会

３月 ８日 （水） 　一般質問 ： 渡邉 ( 博 )、 日髙、 大角、 真辺

３月 ９日 （木） 　一般質問 ： 榎

３月 10 日 （金） 　常任委員会 （総務文教常任委員会、 産業厚生常任委員会）

３月 13 日 （月） 　常任委員会 （総務文教常任委員会、 産業厚生常任委員会）

３月 15 日 （水） 　常任委員会 （産業厚生常任委員会）

３月 24 日 （金） 　最終本会議

会期：３月７日（火）～３月 24 日（金）

※議長は議事進行を行うため、原則として賛否の表明はしません。
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令和５年第１回定例会

次
は
、
一
般
質
問

結
果

岩
川 

卓
誉

内
田 

正
喜

小
脇 

淳
智
郎

中
馬 

慎
一
郎

真
辺 

真
紀

相
良 

健
一
郎

岩
山 

鶴
美

渡
邊 

千
護

榎 

光
德

緒
方 

健
太

髙
橋 

義
友

日
髙 

好
作

岩
川 

俊
広

渡
邉 

博
之

大
角 
利
成

石
田
尾 

茂
樹

関
連
ペ
ー
ジ

保育の必要性の認定に関する条例の一

部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

家庭的保育事業等の設備及び運営に関

する基準を定める条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

特定教育・保育施設及び特定地域型保

育事業の運営に関する基準を定める条

例の一部改正

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

放課後児童健全育成事業の設備及び運

営に関する基準を定める条例一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

子ども・子育て会議条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

レクリエーションの森保護管理協議会

運営資金貸付条例の制定
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 4

国民健康保険条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

国民健康保険税条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

町営旭牧場条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 4

町営単独住宅管理条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

学校教職員住宅管理条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度一般会計予算
可
決

〇 〇 × 〇 × 〇 〇 × 〇 ○ 〇 〇 〇 × 〇 ―
4

～

令和５年度

上水道事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度

簡易水道事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度

農業集落排水事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度

国民健康保険事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度介護保険事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度診療所事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度

後期高齢者医療事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度船舶事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和５年度電気事業特別会計予算
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

【陳情第３号】

屋久島空港延伸に伴う早期着工及び

小瀬田、長峰地区の歩道整備について

一
部

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ― 8

湯泊港災害復旧工事(２工区)請負変更

契約の締結
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和４年度一般会計補正予算(第12号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―

屋久島町議会の個人情報の保護に関す

る条例の制定
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 ―
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16人中５人が一般質問しました。

一般質問とは、議員が町の施策の状況や方針な
どについて、議会の場で報告や説明を求めた
り、質問をすることです。
一人の議員に与えられる制限時間は 60分です。
（一般質問は、議員本人の責任において掲載し
ています。）

一 般 質 問

一般質問

渡邉 博之 P
１．政治姿勢について

　戦後初めてとされる「武力攻撃」に対応する
とされている避難訓練が本庁で行われようとし
ているが、政府からはどのような説明があった
のか、など。
２．国民健康保険財政について

　国保財政安定化基金について、県から意向確
認があったかどうか、など。

12

日髙 好作
１．長峰地区までの配電設備の充実と災害発生

時の停電対応について

　既存の幹線以外の支障木対策について、など。
２．分遣所の現状について

　北分遣所の高台移転について、分遣所の統合
も含め検討していくとのことだったが、その後
どのような検討がなされたか、など。

13

大角 利成
１．ＪＲホテル屋久島の閉業について

　情報を得たのはいつ頃で、これまでにどのよ
うな協議がなされたのか、など。
２．旧役場支所周辺の利活用について

　尾之間中央公民館の活用はどのように考えて
いるか、など。

13

真辺 真紀
１．口永良部島簡易水道工事について

　住民訴訟裁判において、屋久島町の答弁書に
は職員が独断で公印を使用したなどと記載があ
るが、この事実は国に報告したのか、など。

14

榎 光德
１．楠川城跡地の整備について

　楠川城跡地の崖地崩落の修復として、県が施
工中である治山事業の進捗状況、など。
２．町道等のインフラ整備について

　町内集落の道路維持管理の充足度を何パーセ
ントくらいととらえているか、など。　

14

渡邉 博之 渡邉 博之 議員議員

武力攻撃を前提とす

る避難訓練の目的や

背景は。なぜ屋久島

町が選ばれたのか、

政府の説明は。

　　　町長　訓練は、武力攻撃予測事態を想定

　　　したもので、離島の避難住民の輸送に、

国は配慮しなければならないとする規定に沿っ

て行うもの。口永良部島噴火災害で全島避難の

経験をしたことが候補となった理由で、本町の

訓練が全国離島の参考になればと受託した。

答

　　　住民全員が本土へ避難するという訓練

　　　は、規模も性格も口永良部島の経験とは

大きく違う。現実的には、屋久島町だけではな

い。沖縄と県下離島合わせ、160 万人が同時に

避難するということになるが、本町住民の避難

先はどこになるのか。始まったら、終わらせる

ことはなかなかできないというのが戦争の歴史

だ。口永良部島の避難は国が保証してくれたが、

この間の島民の生活の保障はどうなるのか聞い

ているか。

問

　　　町長　周辺国には危機感を持っているが

　　　平和外交をきちんとやってほしいと思

う。

答

　　　町長　避難先は、鹿児島県内と熊本県内

　　　も要請するとしている。生活の保障につ

いては聞いていない。確認したい。

答

　　　今の中国、北朝鮮に対する国民の不安は

　　　確かに存在するが、岸田政権が閣議決定

した「安保３文書」は、日本を戦争へ導く危険

な道だ。柱の一つは、５年間で 43 兆円の軍事

費増。二つはその財源の確保。もう一つが「敵

基地攻撃能力の保有」で、3,000 キロ先を攻撃

できる長距離ミサイルを保有することは、相手

国に脅威を与え、軍拡の悪循環を招き、日本を

戦争の危険にさらすことになる。中国包囲網を

目的に作られた、先制攻撃もあるとする IAMD

に日本が組み込まれ、アメリカが先制攻撃の戦

争を始めたら、日本も同じ敵とみなされ報復攻

撃を受けることは必至だ。こんな危険な道では

なく、外交で平和を作ることが大事だと思うが、

町長の考えは。

問
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一般質問

次
は
、
一
般
質
問

・
特
別
委
員
会

町長

日高 好作 日高 好作 議員議員

毎月 1回幹線の巡視と、3か月に

1回全ての路線の巡視を行い、大

がかりな伐採は業者に依頼。

長峰地区までの配電

設備等に関して、既

存の幹線以外の路線

の支障木対策は。

北分遣所の高台への移転について、分

遣所の統合も含めて検討するとの答弁

がなされたが、その後の検討は。

町長
統合となると地理的な要件から救

急搬送に時間を要する。移転は総

合的に考えた場所の選定が必要。

　　　停電時の対応について十分と考えてい

　　　るか。問
　　　町長　停電は落雷と台風が主で、高圧線

　　　路 300 ｍ毎に避雷器の設置と、経年劣化

の設備の計画的な更新を行っている。

　　　せめて通信施設の高台への移転は災害時

　　　に備えてやっておくべきでは。問
　　　町長　予算的な問題もあるが、必要なら

　　　本部長と協議して町単独でもやりたい。

答

答

大角 利成 大角 利成 議員議員

( 尾之間 )JR ホテル

の閉業について。

　　　閉業するとの情報を得たのはいつ頃か。問
　　　町長　昨年９月に報告を受けたが、決定

　　　事項ではなく、検討する旨の報告であっ

たので、町として集落、議会への説明が必要で

あることを伝え、情報提供をお願いした。

答

　　　議会あるいは尾之間区へ情報提供をし

　　　て、意見を求めるべきではなかったか。

ＪＲ九州とどのような協議をされたか。

問

　　　町長　ホテル閉業が正式に決まり、建物

　　　等の譲渡相手も決まった後に公表してほ

しい旨であったことから、そのような対応がで

きなかった。事業継承される協議が整った段階

で、町とＪＲ九州及び新事業者による三者協定

を締結する予定である。

答

　　　職員の年齢構成が 32 人中、50 代が 14

　　　人で救命士の資格保持者が 8人である

が、数年後の出動体制に問題は無いか。

問

　　　町長　救命士の資格取得は熊毛地区消防

　　　組合でやっている。5年度から定年延長

になってくる。熊毛管内の移動も含めて協議し

ていく。

答

　　　ＳＶＲ（自動電圧調整器）を設置した

　　　部分が落雷で損傷を受けた場合、長期停

電に繋がらないか。

問

　　　町長　ＳＶＲの前後には開閉器が取り付

　　　けてあるが、直雷を受けた場合の破損に

ついては分からない。

答

　　　南海トラフ地震では、楠川地区でも 5ｍ

　　　の津波が予想されているが、幹線の損傷

に対応した複線化は必要ないか。

問

　　　町長　田代別館の橋に橋梁添架と架空で

　　　飛ばしているので、橋が流失しても大丈

夫と考えている。

答

町長 新たな事業予定者と協議を進め

ている。

　　　ホテル事業用地の使用賃借契約について

　　　はどう考えているか。問
　　　町長　これまでは無償貸付けであった

　　　が、今後は３０年間の賃貸借契約とする

ことで新事業予定者と協議している。

答

　　　町民等の温泉入浴利用権についてはどう

　　　考えているか。問
　　　町長　泉源地は町有地で、採掘時の費用

　　　負担割合はＪＲ九州５５％、町４５%と

なっている。これまで同様に宿泊者以外も利用

できるよう協議している。

答

　　　温泉利用に関する権利を第三者に譲渡し

　　　てはならないと協定書に明記されてい

る。今回を機に町で全ての温泉権を取得する考

えはないか。

問

　　　町長　簡単にはいかないと思うがやって

　　　みたい。答

旧役場支所付近の利活用について、い

つ公表予定か。

町長 旧支所庁舎跡地活用協議会で取り

まとめ作業中。３月 22 日の協議

会後に公表したい。
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一般質問

真辺 真紀 真辺 真紀 議員議員

( 口永良部島簡易水

道工事 )職員が独断

で公印を使用し実績

報告書を作成したこ

とについて国への報

告は。

榎 光德 榎 光德 議員議員

楠川城の工事の進捗

は。

　　　県道からの外見は大変な状況となってい

　　　るが、工事内容は把握できているのか。問
　　　教育長　山腹崩壊箇所を、県が治山事業

　　　として災害復旧工事を行っている。答
　　　楠川城祭り等、地域との結びつきが深い

　　　場所でもあるが、町としてどのような位

置付けをしているのか。

問

　　　町長　祭りにおける子ども達の伝統継承

　　　や、歴史資料、地域振興資源としても大

変価値があり、平成 7年に町指定文化財となっ

ており、大切な史跡であると認識している。

答

　　　県の工事に合わせ、指定地域周辺を町独

　　　自で整備をしていく考えはないか。問
　　　町長　転落防止策や案内板、軽微な遊歩

　　　道等の整備は行なっていきたい。答

　　　草刈り等の維持管理に多額の費用を要す

　　　ると思うが、妙案はないか。問
　　　町長　現在、水土里サークル等で整備を

　　　している地区もあるが、令和６年度を目

途に油代等原材料を支給し、各集落単位で維持

管理を行って頂くよう打診をしている。

答

　　　ぜひ良い形でできるよう、進めて頂きた

　　　い。意

　　　町長　令和５年度で実施する。
答
　　　楠川のみならず、他地区でも交通安全対

　　　策上必要な中央線や外側線、一旦停止線

等が消えており、危険性があると思うが対策を

講じて頂きたい。

問

　　　町長　予算の関係もあるが、幅員等内部

　　　調査をし、楠川をスタートに小瀬田等他

集落も随時整備をしていく。

答

町長

改めて国に報告する必要はない。

　　　住民訴訟裁判において、屋久島町の答弁

　　　書には職員が独断で公印を使用し、報告

書を作成したと記載されているが、この事実は

国に報告したのか。

問

　　　町長　当時の担当職員が実績報告書を本

　　　町事務決裁規程に基づく手続を経ずに実

績報告書に押印し書類を提出した事実について

は、これまで国からどのような事務手続により

実績報告書に押印したか明らかにする報告を求

められていないため、改めて国に報告する必要

があるとは考えていない。

答

　　　町が令和４年 10 月 21 日に裁判所に提出

　　　した答弁書には、同年度内に全ての工事

が終わったとする報告書を作成したのは、生活

環境課上下水道担当参事であるが、同人が担当

課長に工事未完成の事実を伝えた事実はない。

生活環境課上下水道担当参事は、提出起案の伺

いをすることなく、３月 19 日の県との打ち合

せに先立って、部下の生活環境課上下水道主査

及び生活環境課上下水道主査に命じて公印使用

申請伺いという本来、簡易な文書に用いられる

簡略な手続で公印を押させておいた提出用の鑑

に、本件実績報告書を添付して独断で提出した

ものである。こう記載されている。上司の決裁

を省略して実績報告書を提出するなどというこ

とは、本来、手続上、普通の会社でもあっては

ならないこと。実際に起こってしまったら、そ

の事実確認をして、その上で再発防止策を講じ

るという対処が必要では。

問

　　　生活環境課長　当時の担当職員の安易な

　　　事務処理といったところが引き起こした

ことになるが、これについては、職務上の義務

違反というようなもの。町長からもあったよう

に、本町の事務決裁規程に違反するもの、言え

ば内規違反というものなので、国の一部取消し

の決定に影響を与えるようなものではないとの

考えから報告する必要がないものと捉えてい

る。

答

町長 令和６年度完成予定。

町道の草刈り等、整備のあり方

楠川中央通線のライン引きは。

　　　町長　町道等のインフラ整備のあり方

　　　は、集落毎にお願いしたい。答
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伊佐市子育て支援センターを視察伊佐市子育て支援センターを視察

産業厚生常任委員会

所管事務調査
　産業厚生常任委員会では、２月 20 日に伊佐

市の子育てセンターを視察させていただきまし

た。伊佐市は子育てに優しい町を目指している、

「おぎゃー献金」の発祥の地です。地域・医療・

福祉・保健・教育分野が連携することで、一貫

した子育て支援体制を構築し、安心して子育て

ができる環境の整備に尽力されています。

　伊佐市には、こども課が設置されており、子

育て支援係・こども健康係・こども相談係の

20 名以上の職員が配置されています。

　今回の視察の目的は、令和５年度から屋久島

町子育て支援センターの運営が始まるため、先

進地で学ばせていただくことです。伊佐市は、

平成 20 年に旧大口市と旧菱刈町が合併し誕生

しました。子育て支援センターは、大口と菱刈

の 2か所に設置されており、それぞれ「大口支

援センター・ルピナス」「菱刈子育てセンター・

まむさるーん」として、市内の社会福祉法人２

箇所に委託し運営されています。

　2つの支援センターは違った特色を持ってい

るため、距離は遠くても、２箇所とも利用され

ている家庭が多いとのことでした。

基本事業として

・あかちゃんひろば

・開放ルーム

・マタニティーヨガ

・育児サークル

・ベビー用品の貸し出し

など他にも多くの事業をされています。

　特に参考になったことは、市の担当者、両子

育てセンター、保健師、市内の保育士の連携が

密に取られていることです。屋久島町の子育て

支援センター運営にあたり、参考になる点がと

ても多い視察となりました。

屋久島町の交通の安全性と利便性

向上対策特別委員会　報告
　当委員会では、島内交通の安全性と利便性向

上について、これまで 4回委員会を開き、島内

全域のバス停留所の視察などを行っています。

　特に車を利用できない高齢者、児童・生徒が

利用するスクールバス、観光客についての話題

が多く上がっているのが現状です。

　スクールバスに関しては、バス停留所に付属

する待合所の設置について、バスを利用する

方々が安全に利用することができる方法がない

か等を協議しています。

　屋久島高校の生徒会と議会の意見交換をさせ

ていただいた際に、登校に関する意見が複数

あったこともあり、特にスクールバスに関する

意見を、さらに具体的に聞かせていただく必要

があることを認識しているところです。

　現在の具体的な動きとしては、4月 18 日に、

尾之間区から要望があった、路線バスのバス停

留所の増設について、種子島屋久島交通にお願

いに伺いました。手続きに一定の時間を要しま

すが、実現に向けて前進しているところです。

進捗については、また報告させていただきます。

安房小学校のスクールバス待合所 (屋根なし )安房小学校のスクールバス待合所 (屋根なし ) バス停設置要望があった尾之間 Aコープ付近バス停設置要望があった尾之間 Aコープ付近



奥岳では今年もヤクシマシャクナゲの花々が山

を彩る季節です。

今年は花数も少なく感じますが、ひとつひとつ

の花からは厳しい環境にじっと耐えながら生き

る力強さや逞しさを感じ、またその姿がより美

しさを引き立てております。感謝。　中馬 慎一郎

■特集 「町議会に直接、

要望や意見がある場合は？」■

■■■■議会の動向■■■■
日付 内容

４月 ６日 各小中学校入学式

23 日 第 11 回ふるさと産業祭り

25 日 国体 OWS 第５回常任委員会等

27 日 県市町村連携会議

５月 15 日 郡議長会定期総会 (鹿児島市 )

県離島振興町村議長会臨時総会及び研修会

16 日 市町村議会議員研修会 (鹿児島市 )

18 日 屋久島世界遺産地域連絡会議

23 日 議長・副議長研修会

29 日 屋久島町交通対策調査特別委員会

30 日 屋久島町エコツーリズム推進協議会

31 日 第３回議会運営委員会

６月 ２日 屋久島空港整備促進協議会総会

種子屋久観光連絡協議会総会

４日 屋久島空港利用促進協議会総会

空港滑走路延伸早期事業化島民決起集会

６日 第２回定例会

■■■■ご意見募集■■■■
広報委員会では、町議会に対する皆様のご意見を

募集しています。生活のお困りごとや、町政への

提言、取材の申し込み等、以下の方法によりご連

絡ください。ご氏名、ご住所、ご連絡先、ご意見

等の内容が分かるようにお願いいたします。

郵送：〒 891-4292　屋久島町小瀬田 849 番地 20

　　　議会事務局（広報委員会）　宛て

Mail：gikai@town.yakushima.kagoshima.jp

LINE：@599vfnm　

（右の QR コードでも登録できます）

■■議会を傍聴しませんか■■

次の定例会の予定は、

６月　６日　　開会
６月　７日～　一般質問
６月１６日　　最終本会議
※都合により変更となる場合があります。

※傍聴の際は、感染症対策のため、手指の消毒等

にご協力をお願い致します。

ご意見お待ちしてます！

編集後記編集後記
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議会に出せる陳情・請願を活用してください！

　皆さんが町政に関することで、町議会に直接

要望や意見がある時は、請願及び陳情の制度を

ご活用ください。どちらも、国または地方公共

団体の機関に対して、文書で希望を申し述べる

もので、請願には議員の紹介が必要です。一方、

陳情 (要望 )は、どなたでも提出できます。

出す時期はいつ？

　屋久島町議会は、定例会を原則 3月、6月、9

月、12 月に開会しています。定例会開会、初日

の大体 10 日前が締め切り日となります。それぞ

れ、提出期限は町ホームページの屋久島町議会

の中でお知らせしています。

陳情・請願はどうなるの？

　定例会中の議会で審査し、願意が妥当なもの

を採択し、町政に反映させるよう努力します。

※採択・不採択・継続審査の他、一部だけが採

択されることもあります。

渡邉 博之 議員
自治功労者表彰

　渡邉博之議員が、長年の議員活動に関し自治

功労者表彰を受け、第１回定例会において議長

より表彰状の伝達が行われました。

　自治功労者表彰は、地方自治の振興発展への

功績が認められた方に授与されるもので、渡邉

博之議員は、町村議会議員として 27 年以上在職

し、功労のあった者として表彰されました。

 本人コメント「ここまで来れたのも、住民の皆

さんのご支援の賜物であり、心から感謝申し上

げます。ある先輩の方は、政治家は常に政治の

品格、品性を意識すべきと話します。その神髄は、

私の中ではまだ茫洋としたものですが、この言

葉を肝に銘じ、更に頑張る決意です。」

議長から表彰状を受け取る渡邉議員議長から表彰状を受け取る渡邉議員


